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宝宝山山路路··

全景

加强组织领导 凝聚工作合力
街道召开 2021 年居民区“两委”换届工作动员部署会

根据市委、 区委关于 2021 年居村
“两委” 换届工作的相关要求，1 月 11
日下午， 宝山路街道召开 2021 年居民
区“两委”换届工作动员部署会。 街道
党政领导班子成员、区管处级干部、换届
工作领导小组及其办公室成员、 机关联
络员、各居民区书记、主任出席会议。 会
议由街道党工委副书记、 办事处主任孙
中峰主持。

会上，街道党工委副书记张宇宣读
了街道居民区“两委”换届工作领导小
组名单。 街道党工委副书记俞宙冬、街
道办事处副主任屈蔡翔分别对“两委”
换届工作作了详细部署，明确了换届工
作的总体要求、目标任务、规范流程、时
间节点等，严肃换届纪律，压实工作责
任。

街道党工委书记胡建文就居民区
“两委”换届工作作讲话，并提出三点要

求：
一是要提高思想认识， 切实增强做

好“两委”换届工作的政治自觉和行动
自觉。 做好换届工作要坚决贯彻落实中

央、市委和区委的统一部署；做好换届工
作是推进宝山路街道高质量发展的必要
基础； 做好换届工作是加强基层民主政
治建设的重要内容。

二是要把握工作要求， 抓实抓细
“两委” 换届工作的重点步骤和关键环
节。 要严把原则关，把党的全面领导贯
穿始终。 要严把人选关， 选优配强居民
区干部队伍力量。 要严把程序关， 牢牢
守住依法依规底线。

三是要强化责任落实，全力确保“两
委”换届工作平稳有序推进。一是切实加
强组织领导。二是着力抓好工作统筹。三
是全力维护换届期间大局和谐稳定。

此次换届是“两委”任期由 3 年调
整为 5年后的首次换届， 不仅是基层群
众政治生活中的一件大事， 也将为街道
“十四五” 和未来长期发展奠定坚实基
础。宝山路街道将提高政治站位、把握工
作重点、凝聚工作合力，以高度的责任感
和使命感， 高质量高标准抓好换届各项
工作，以优异成绩庆祝建党 100周年。

（党建办 程珊瑚）

部署会现场

老房加梯进入“批量模式”
□记者 吴佳逸

1 月 8 日， 静安区宝山路街道通源
小区 22 号楼举行加装电梯启动仪式。
几个月之后，楼里行动不便的居民下个
楼再也不用兴师动众， 而是坐着轮椅就
能自由上下。 而这，已经是通源小区一
年多以来加装的第三部电梯了。

通源小区是建于 1984 年的老小
区，这里老年人和残疾人多，对于加装电
梯有着迫切的愿望。 2019 年 4 月，小区
里 29 号和 1 号楼先后开始了征询工
作， 幸运的是，29 号楼的居民张谦是宝
山路街道新华德居民区的党总支书记，
作为一名资深的社区工作者，他做起了
这幢楼加装电梯的牵头人， 当加装工作
遇到阻碍时，他起着重要的协调作用。

1 号楼居民张琴是通源居委会主
任，在加装电梯过程中，她也起到了举足
轻重的作用。因为这些得天独厚的优势，
2019 年年底，29 号和 1 号楼的加装电
梯工程先后开工。2020 年的新冠疫情让
加装工程一度停摆，2020 年 12 月底，两
部电梯竣工， 两幢楼的居民自此可以乘

坐电梯自由上下楼。 张琴说， 她去年脚
受伤后走楼梯就显得有点困难， 有了电
梯后，她每天出门感到轻松多了。

一个老小区， 两幢楼的电梯加装先
后开工竣工， 这起到了很好的示范引领
作用， 其他楼也纷纷出现了加装电梯的
牵头人， 开启了加装电梯的 “批量操
作”。 去年，22号楼的加装电梯工作开始
意见征询。 起初，一楼的居民不同意加装
电梯，说什么也不肯点头签字。 通源小区
业委会主任赵阿林便站了出来，他想，如
果硬碰硬， 那肯定会引发矛盾， 特地上
门，也容易引起反感，于是，他在菜场偶
遇这位居民时，便抓住机会，询问她反对
加装电梯的理由， 这位居民说：“现在知
道我的用处了？ 以前楼上漏水时，可把我
家害惨了！ 他们怎么忘了这个？ ”

赵阿林便开导她：“这些陈年旧账
就不要翻了，以前你受委屈了，电梯的事
你就将心比心吧！楼上有些老人十几年没
下楼了！”接下来，赵阿林只要碰到这位居
民就主动打招呼、不厌其烦地做工作。 终
于，一个月后，当赵阿林再次在菜场遇到
这位居民时，后者对他说：“我字签了啊！”

其实，一年多以来，赵阿林作为业委
会主任做了大量工作， 功不可没。 采访
中，记者得知，赵阿林所住的那幢楼并不
具备加装电梯的条件， 但这不影响他为
其他居民奔走忙碌，对此，他说：“我是
业委会主任，这都是我应该做的呀，只要
大家觉得电梯装得好，我就满足了！ ”

记者得知，今年 3 月，该小区还将
有一部电梯开工，这将是一年半时间里，
开工的第四部电梯了。而且，小区还有 2
台电梯正在走审批流程， 估计不久也将
开工建设。

当有了第一部之后， 之后的每一部
都显得那么顺理成章； 当有了一位热心
人之后，一大批居民都会被发动起来，形
成人人为我、我为人人的正能量之风。

开开工工仪仪式式现现场场

泼墨挥毫迎新春 留沪过年促平安
新春佳节将至，1 月 22 日中午，宝

山路街道总工会、商会、宝创空间企业服
务中心联合静安区工人文化宫， 在宝创
空间开展 “情系企业职工 墨香迎春送
福”送春联活动，特邀 5 位沪上知名书
法家为大家写春联， 为即将到来的春节
增添一些年味，为辖区企业职工尤其是
因为响应疫情防控要求 “留沪过年”的
来沪职工送去温暖。

此次活动把送春联与防疫宣传工作
相结合，为做好疫情防控，活动分时段进
行， 另设上海开泰眼镜城一楼大厅活动
分会场，辖区商会企业家、工会主席及一
线职工等出席活动。

在宝创空间活动现场， 工作人员
带领活动对象进行实地参观， 详细介
绍了宝创空间的功能布局及企业服务
内容。

宝山路街道党工委副书记、 总工会
主席俞宙冬对建设者们表示感谢并送上
新年祝福。 俞宙冬和街道办事处副主任
朱民珏分别为工会、商会企业代表、市容
环境一线职工送上寓意祥瑞的春联和饱
含神韵的“福”字。

随后， 书法家们大显身手， 泼墨挥
毫。 他们利用手中毛笔的一停一顿、一
起一落， 为大家写下一幅幅寓意美好的
“量身定制”春联。 “鼠去牛来辞旧岁，

龙飞凤舞庆新春”“全家平安添百福，满
门和顺纳千祥”……字里行间，真诚的
祝福满溢于红纸上。

活动当天， 书法家们共书写和赠送
400 余副春联，200 余个福字。职工朋友
们对书法家们的作品赞不绝口， 一幅幅
散发着清新墨香的春联里充满了对新年
的美好祝愿。

本次活动通过送春联送温暖的形
式， 倡导辖区企业进一步关心关爱留沪
过年的来沪建设者， 倡导职工朋友们就
地过年、在沪过年，确保大家度过欢乐、
祥和、安宁的新春佳节！

（党群办 郭宇）

街道举办垃圾分类讲座
1月 13 日，宝山路街道创新屋系列

活动———“生活垃圾分类与管理的老腔
调与新时尚”主题讲座在社区文化活动
中心 8 楼会议室开展。

主讲老师从垃圾分类的背景、 历史
引入， 分析了垃圾分类规范化方面的进
步以及处理方式的变化。随后，老师又通
过丰富的图文展现了政府和社区在精细
化处理垃圾方面所做的不断尝试， 并提
出不足与展望。

针对部分公共场所和部分重点人群
分类投放质量不高、 生活垃圾资源化利
用和处置能力仍存在缺口等问题， 主讲
老师分析并提出了许多切实可行的建
议。 第一，通过持续开展宣传动员、坚持
精细化管理、建立“科技 + 管理”长效
机制来推动分类习惯养成；第二，优化分
类投放环境，提升市民感受度、提高中转
运输能力，增强体系衔接度、加强末端设
施建设，稳固托底保障，以此来夯实全程
分类基础；第三，需要普遍提升公共场所
分类实效、大力促进生活垃圾源头减量、
有效增强基层综合治理能力来增强全程
分类实效。

（发展办 谢莹）
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